Hojas de Oro

Una Llama A Regresar A Las Enseñanzas Bíblicas

"...que contendáis por la fe..." Judas 3

Año XXXXVIII AGOSTO-SEPTIEMBRE

2018

La Inminente Regreso de Jesucristo

La palabra "inminente" quiere decir: "...que amena-za o está para suceder prontamente."

Dos hombres de vestiduras blancas] dijeron: "varones galileos, ¿Por qué estáis viendo al cielo? Este mismo Jesús, que ha sido tomado de vosotros al cielo, así vendrá como le habéis visto ir al cielo" (Hechos 1:11).

LECTURA BÍBLICA: Mateo 24:42-46

PROPÓSITO: Entender que la venida de Jesús es al-go que cambiará la tierra, la vida, las naciones, tem-blara las asambleas, intensificará la adoración y doblará toda rodilla.

PRESENTACIÓN: Pocos temas son tan intrigantes como la segunda venida de Jesucristo. Ouizás cada generación de creyentes, desde la promesa de los ángeles que asistieron en su ascensión (Hechos 1:10,11). Ha creído que su generación podría ser aquella que presenciara su regreso. A pesar de que las escrituras dicen que no podemos, ni sabremos el tiempo, el día, ni la hora del regreso de Jesús, durante muchos años, algunos estudiantes de la palabra han estudiado con entusiasmo y se han esforzado por determinar la fecha. Algunos "selectores de fecha" han encontrado gente ingenua que han creído en sus gráficas, sus notas y explicaciones de pérdidas de tiempo. Toda fecha ha establecida ha venido y se ha nuestra generación todavía "espera paciente-mente" el regreso de nuestro señor. Con fe y expec-tativa, esperamos. Pero sabemos que la segunda veni-da de Cristo sacudirá todo y a todos, y cambiara todas las cosas para siempre.

Algunas estimaciones dicen que hay apro-ximadamente unos trecientos versículos en el Nuevo Testamento que ensenan el regreso de Cristo. Aunque personalmente no ha contado todos estos textos, pare-ciera certero el computo, o al menos estar cerca. Tanto el Antiguo como el Nuevo Testamento

proveen de amplias profecías para creer que Dios quisiera nuestra atención se centrara en este tema. El enviara a su Hijo Jesús de regreso a esta tierra en el momento que solo El (Dios), haya de elegir. ¡El re-greso de Jesús no es una catástrofe para terminar el mundo! Su venida será un evento que cambiara al mundo, la vida y mejorara el universo. Este mundo que Dios creo nunca va a terminar ¡pero va a cambiar drásticamente! La fecha maya del fin del mundo, 21 de diciembre del 2012, es ahora historia. El plan de Dios no es poner fin al mundo, si no poner fin al mun-dano y al pecado existente en el mundo. Cuando Jesús regrese, el no vendrá como y Guerrero, montado en un caballo con miles y decenaun bebe en un pesebre en Belén. El vendrá como un Res de miles de ángeles en apoyo. El gobernara la tierra como rev desde Jerusalén por mil años. Los principales provectos del reino in-cluven la restauración del reino de la tierra a la belleza y pureza de su Jardín del Edén, y la enseñanza de la ley de Dios desde Jerusalén. Cuando los miles años se cumplan, Jesús entregara el reino a su padre, y el gran evento final se llevara a cabo: ¡La Gloria de Ciudad Santa! EFECTO EN **NOSOTROS:** Si estamos vivos cuando Jesús regrese. le veremos descender y seremos cambiados en fracción de segundo, y en nuestros nuevos cuerpos nos elevaremos a encontrarnos con El en el aire. Si hemos vivido en la fe y estamos en la tumba cuando el venga, entonces responderemos a su llamado y saldremos con nuevos cuerpos y nos encontraremos con él en el aire. ¡Seguro que seremos afectados! ¡Alabado sea el señor! CONCLUSIÓN: ¡Jesús va a regresar! ¿Qué tan seguro estamos? Jesús mismo declaro que El vendrá de nuevo (Juan 14:3). Los ángeles declararon que el regresara (Hechos 1:11). ¡Dios proveyó en Su palabra aproximadamente trecientos versos que prometen el regreso de Su hijo como rey ¡Sería bueno que usted lo subraye en su biblia. ¿No deseamos que ellos estén preparados, como nosotros, para el regreso de Jesús?

(Página 2) "Entonces verán al Hijo del Hombre; que vendrá en una nube con poder y gran gloria. Cuando estas cosas comiencen a suceder, erguíos y levantad vuestra cabeza, porque vuestra redención está cerca" (Lucas 21:27,28). Señor, ayúdanos a estar listos para tu regreso". (fin)

¿Podemos decir que verdaderamente el retorno de Cristo es inminente?

Respuesta: La palabra *inminente* quiere decir "pro-bable que pase en cualquier momento; próximo". Cuando hablamos de la inminencia del regreso de Cristo, queremos decir que Él podría volver en cual-quier momento. No hay nada más en la profecía bíb-lica que debe suced er antes de que Jesús venga de nuevo para arrebatar la asamblea. La inminencia del regreso de Cristo, generalmente se enseña entre los evangélicos, con algunos desacuerdos según el punto de vista dispensacionalista y ya sea que se tenga un punto de vista pre, mid, o post-tribucionalista del arrebatamiento.

Jesús habló de Su regreso en repetidas ocasiones durante Su ministerio, lo que naturalmente provocó preguntas de Sus discípulos. Una de sus preguntas fue, "¿cuándo serán estas cosas?" Jesús respondió, "Pero de aquel día y de la hora nadie sabe, ni aun los ángeles que están en el cielo, ni el Hijo, sino el Padre. Mirad, velad y orad; porque no sabéis cuándo será el tiempo" (versículos 32-33). Es importante recordar en cualquier discusión de escatología, que Dios no pre-tende que entendamos completamente el tiempo de Sus planes.

Sin embargo, la Biblia dice que el regreso de Jesús está cerca, y lo estamos esperando ansiosamente). Santiago nos anima a "tener paciencia, y afirmar nues-tros corazones; porque la venida del Señor se acerca" también dice que "el tiempo está cerca."

Jesús enseñó a Sus discípulos a que esperaran Su regreso. "Vosotros, pues, también, estad preparados, porque a la hora que no penséis, el Hijo del Hombre vendrá" La orden de "estar preparados" implica inminencia. En todo el Nuevo Testamento, se le pide a la asamblea que esté lista. Si los discípulos y la asamblea primitiva estaban esperando la venida del

Señor en cualquier momento, ¡cuánto más nosotros deberíamos estar esperándola con gran expectativa!

Nuestra salvación está "preparada para ser mani-festada en el tiempo postrero" . Jesús podría regresar por los suyos en cualquier momento, y ese evento pondrá en marcha la serie de acontecimientos. Como las cinco vírgenes prudentes de la parábola de Jesús, debemos estar pre-parados. "Velad, pues, porque no sabéis el día ni la hora" Mateo 25:13. . (fin)

CÓMO UNA ASAMBLEA PEQUEÑA PUEDE HACER MISIONES

PARA ESTUDIO: Jeremías33.

LECTURA DEVOCIONAL: Salmo 96.

TEXTO PARA MEMORIZAR: Jeremías 33:3. **PROPÓSITO:** Demostrar que una asamblea pequeña puede hacer misiones.

INTRODUCCIÓN: La respuesta es sí. La responsab-ilidad misionera es deber de toda persona que ha co-nocido a Jesús como Señor, no importando si la con-gregación es pequeña o grande.

El mandato de Mateo 28:19 es "id y haced dis-cípulos a todas las naciones". Este mandato es para todos los que somos discípulos de Cristo. Todas las asambleas, ya sean pequeñas, medianas o grandes de-ben contribuir en expandir el evangelio de Cristo. Ellas deben estar orando, ofrendando y enviando mis-ioneros. A continuación veremos cómo una asamblea pequeña puede involucrarse en misiones.

CONFIANDO EN NUESTRO GRAN **DIOS** (Jeremías 33:20; Efesios 3:30) A. Es necesario enten-der que el plan de Dios para la asamblea es el estable-cimiento de Su reino mediante la predicación del evangelio a todas las naciones. Esto no depende del tamaño de la asamblea que envía el misionero, sino de nuestro Dios. Sabemos que nuestro Dios es todo-poderoso. B. No debemos mirar nuestra incapacidad, el tamaño de nuestra asambñea, la situación económica y quedarnos frustrados viendo que es imposible. Debemosmirar a Dios y creer que Él es grande y quiere hacer grandes cosas a través de nosotros. C. El secreto de la victoria es quitar los ojos de las circunstancias y ponerlas en las manos de nuestro gran Dios, y Él transformará nuestras asambleas en verdaderas bases misioneras. Nuestra oración debe ser como la del Rev Josafat, cuando dijo "Porque en nosotros no hay fuerza contra tan grande 20:12).

COMENZANDO (Página 3) II. **MOVI-MIENTO** ORACIÓN DE CAPACITANDO A LOS CREYENTES EN LA EVANGELIZACIÓN PERSONAL A. Mediante la oración, la asamblea puede llevar a cabo un movimiento misionero y alcanzar a naciones. Debemos orar en nuestras casas, en el trabajo, en el templo, crevendo que Dios tocará la vida de las personas. B. Por medio de la oración se abrirán las puertas, serán bendecidos los misioneros y se salvarán las almas. C. La asamblea debe orar, específica y objetivamente. Es necesario que la enseñanza de la doctrina bíblica se fortalezca en las asambleas. Además, debe haber información acer-ca de las necesidades del mundo, de los pueblos y de los misioneros que la asamblea "Amigos" ha enviado. Es preciso orar por ellos. **D.** Respecto a la capacitación de los creventes para el evangelismo personal, se ha descubierto que los hermanos no evangelizan porque no saben cómo hacerlo. Por lo tanto el liderazgo de la asamblea local juntamente con su pastor, deben ofrecer cursos de evangelismo y discipulado para la asamblea. Hoy en día el adiestramiento para evangelizar debería ser parte de las enseñanzas en la asamblea. Es necesario que el pastor estudie la Biblia y entienda la misión evangelizadora, tal como lo ve Dios. Además, que se capacite constantemente para que pueda capacitar adecuadamente a su asamblea para la obra misionera. III. CONTRIBUIR **ECONÓMICAMENTE** PARA LA **CAUSA** MISIONERA (Lucas 21:1-4). A. Los pastores y los líderes de nuestras asambleas deben predicar y enseñar acerca de la urgencia de entregar nuestras vidas para la obra misionera en las diferentes áreas. **B.** Los pastores, miembros del concilio y miembros de la asamblea en general deben apoyar a aquellos hermanos que han recibido el llamado de Dios para ir a las misiones, encaminándoles para que reciban la capacitación adecuada. C. Una asamblea pequeña puede hacer mucho para la obra misionero a través de su contribución económica. Dios hace milagros en las finanzas cuando las invierte en la expansión de su evangelio. Dios no mira el monto de la ofrenda, sino la disposición del corazón de la persona que ofrenda.

multitud que viene contra nosotros" (II Crónicas D. Actualmente se sabe de familias que están manteniendo a parientes en el campo misionero. Al investigar sobre cuántas personas son las que sostienen, se halla que son siete, cinco o seis. Esto nos debe motivar a nosotros que aunque nuestra asamblea sea de cinco o seis miembros, si sienten el desafío y asumen la responsabilidad podrán unirse y sostener misiones así como algunas familias lo están haciendo. E. Debemos contribuir de acuerdo como Dios nos ha enseñado. Esto es para que entre todos podamos sostener a los misioneros que hemos de enviar

> CONCLUSIÓN: 1. Una asamblea pequeña puede v debe hacer la obra misionera. 2. Nuestras asambleas deben ser exhortadas respecto a la gran comisión para que reciban la visión y acepten la responsabilidad. 3. Cada persona es responsable de la predicación del evangelio en cada nación de la tierra. 4. Las asambleas que están siendo plantadas deben recibir la enseñanza bíblica acerca de la responsabilidad de cada persona de evangelizar el mundo desde que se inician. (fin)

Pregunta: "¿Cuáles son las señales del fin de los

Respuesta: Las Escrituras nos da importantes pistas para que podamos discernir la aproximación del fin de lostiempos.

Muchos intérpretes señalan cada terremoto, cada agitación política, y cada ataque sobre Israel como una señal segura de que el fin de los tiempos se acerca rápidamente. Mientras que estos eventos son señales de que el fin de los tiempos se aproxima, no son necesariamente indicadores de que el final ha llegado. El apóstol Pablo advierte que en los últimos días habrá un marcado incremento de falsas enseñanzas. 1 Timoteo 4:1. Los últimos días son descritos como "tiempos peligrosos" incremento en el carácter maligno del hombre y la gente que conscientemente "resistirán la verdad". 2 Timoteo 3:1-9, ver también 2 Tes. 2:3).

Otras posibles señales incluyen la reconstrucción del templo judío en Jerusalén, un incremento en la hostilidad hacia Israel, y sucesos encaminados a un gobierno mundial. La señal más prominente del fin de los tiempos, sin embargo es la nación de Israel. En 1948. Israel fue reconocido como un estado soberano por primera vez desde el año 70 d.C. Dios prometió a

Abraham que su descendencia poseería la tierra de caminos, y mis pensamientos más que vuestros Canaán como "heredad perpetua", y Ezequiel profetizó una resurrección física y espiritual de Israel. El tener a Israel como nación en su propia tierra, es importante a la luz de la profecía del fin de

(Página 4) los tiempos, por la prominencia de Israel dentro de la escatología

Con estas señales en mente, podemos ser sabios y discernir al considerar la expectación del fin de los tiempos. Sin embargo, no debemos de ninguna manera interpretar ninguno de estos eventos singulares como una clara indicación de la pronta llegada del fin. Dios nos ha dado suficiente información para que podamos estar preparados, pero no la suficiente para que podamos volvernos arrogantes (fin)

Bosquejos Para Predicar

Dr. Alfonso Calderón E., Pastor, Iglesia Bautista Monte de Sión, H. Matamoros, Tamaulipas México "LAS METAS DEL CRISTIANO"

INTRODUCCIÓN: El término "cristiano" significa discípulo, seguidor, imitador de Cristo. 1 Ped. 2:21, dice que Cristo nos ha dejado un ejemplo para que sigamos en sus pisadas. Rom. 8:29; 2 Cor. 3:18 enseñan que debemos ser transformados a la imagen de Cristo. ¿Ser semejantes a Él en qué?

I. ES CRECER COMO JESÚS CRECÍA.

- Luc. 2:52, "Y Jesús crecía en sabiduría, en A. estatura y en gracia para con Dios y los hombres".
- ¿Estamos creciendo como cristianos? 2 Ped. 3:18, "creced en la gracia y en el conocimiento de nuestro Señor y Salvador Jesucristo."
- Efes. 4:13, 14, debemos crecer para llegar "a la condición de un hombre maduro, a la medida de la estatura de la plenitud de Cristo, para que ya no seamos niños, sacudidos por las olas y llevados de aquí para allá por todo viento de doctrina..."

II. ES PENSAR COMO JESÚS PENSABA.

- A. Fil. 2:5, "Haya en vosotros esta manera de pensar que hubo también en Cristo Jesús".
- 1) Es imposible vivir como Jesús vivió sin pensar como El pensaba.
- en sus corazones las inscribiré".
- 3) Col. 3:16, "La palabra de Cristo habite nosotros podamos ser como El v ser coherederos con abundantemente en vosotros".
- B. Isa. 55:9, "como los cielos son más altos que la IV. ES DAR COMO CRISTO DABA. tierra, así mis caminos son más altos que vuestros

- pensamientos".
- 1) No pensar del pecado como los hombres piensan, sino pensar como Cristo. Heb. 1:9. El aborrece el pecado, todo pecado y nos enseña que debemos hacer lo mismo, Rom. 12:9.
- 2) Debemos tener la misma actitud hacia la Palabra de Dios que El tenía. El resistió a Satanás diciendo "Escrito está" (Mat. 4:1-11). Conoció las Escrituras, las citaba constantemente.
- C. Fil. 3:19, "El fin de ellos será la perdición; su dios es su estómago; su gloria se halla en su vergüenza; y piensan solamente en lo terrenal".
- **D**. Fil. 4:8, "Por lo demás, hermanos, todo lo que es verdadero, todo lo digno, todo lo justo, todo lo puro, todo lo amable, todo lo honorable, si hay alguna virtud o algo que merece elogio, en esto meditad".
- E. Rom. 8:5, "Porque los que viven conforme a la carne piensan en las cosas de la carne; pero los que viven conforme al Espíritu, en las cosas del Espíritu".
- F. Col. 3:2, "Poned la mira en las cosas de arriba, no en las de la tierra".
- III. ES VIVIR COMO CRISTO VIVÍA.
- A. Mat. 20:28, "el Hijo del Hombre no vino para ser servido, sino para servir".
- B. Hech. 10:38, "El anduvo haciendo el bien". ¡Qué buen epitafio para uno!
- C. Luc. 19:10, "el Hijo del Hombre ha venido a buscar y a salvar lo que se había perdido". Este fue el propósito principal de su vida. ¿Cuál es el propósito principal de mi vida y de la suya?
- **D.** Luc. 23:34; Jn. 17:20, 21, vivía por otros, oraba por otros.
- E. Jn. 4:34, "Mi comida es que yo haga la voluntad del que me envió y que acabe su obra". ¿Cuál es la "comida" mía v la suva?
- F. Fil. 1:21, "para mí el vivir es Cristo, y el morir es ganancia". ¿Podemos hablar así? ¿Para mí el vivir es Cristo?
- G. Col. 3:3, 4, "porque habéis muerto, y vuestra vida está escondida con Cristo en Dios. Y cuando se manifieste Cristo, vuestra vida, entonces también 2) Heb. 8:10, "Pondré mis leyes en la mente de ellos y vosotros seréis manifestados con Él en gloria".
 - H. Cristo llegó a ser carne como nosotros, para que El. Rom. 8:17.

- **A.** Mar. 12:43, 44, "En verdad os digo, que esta viuda pobre echó más que todos los contribuyentes al tesoro... ellos echaron de lo que les sobra, pero ella, de su pobreza echó todo lo que poseía, todo lo que tenía para vivir".
- (Pagina 5) 1) ¿Por qué Jesús alaba a esta pobre viuda?
- 2) Porque ella daba como Cristo, ella "echó todo lo que tenía".
- **B.** 2 Cor. 8:3, "han dado de acuerdo con sus fuerzas, y aun más allá de sus fuerzas, suplicándonos con muchos ruegos el privilegio de participar en el sostenimiento de los santos; y esto no como lo habíamos esperado, sino que primeramente se dieron a sí mismos al Señor, y luego a nosotros por la voluntad de Dios".
- 1)¿Por qué se alaban estos macedonios? Porque ellos dieron como Cristo.
- 2) 2 Cor.8:9, "que siendo rico, por amor de vosotros se hizo pobre, para que vosotros con su pobreza fueseis enriquecidos".
- C. La ofrenda dice muchas cosas.
- 1) La ofrenda expresa lo que pensamos de nuestra alma, de nuestra salvación, de nuestra fe y amor.
- 2) En fin, la ofrenda expresa lo que pensamos de Cristo.
- **D.** 2 Cor. 8:24, "Mostrad, pues, para con ellos ante las asambleas la prueba de nuestro amor". Es lo que hacemos cada domingo. Mostramos nuestro amor hacia Cristo y su asamblea.
- V. ES AMAR COMO CRISTO AMABA.
- **A.** Jn. 13:34, 35, "Un mandamiento nuevo os doy: que os améis los unos a los otros. Como os he amado, amaos también vosotros los unos a los otros. En esto conocerán todos que sois mis discípulos, si tenéis amor los unos por los otros".
- 1) De esta manera uno se identifica como discípulo de Cristo (y no simplemente por decir "soy cristiano" o "soy miembro de la iglesia de Cristo").
- 2) "Como os he amado". ¡Qué meta más alta! ¡Qué medida de amor! ¿Así amamos a los hermanos? Yo temo que nuestro amor por los hermanos no llegue a esta medida
- **3)** La actitud de muchos miembros hacia sus hermanos en Cristo es la misma o peor que su actitud hacia familiares y amigos mundanos. No hay diferencia alguna.
- **B.** Amar a los hermanos con ayuda económica.

1 Jn. 3:17, "Pero el que tiene bienes de este mundo y ve que su hermano padece necesidad y le cierra su corazón, ¿cómo morará el amor de Dios en Él?

Que no sea solamente "de palabra", 1 Jn. 3:18, "no amemos de palabra ni de lengua, sino de hecho y de verdad".

- **D.** Que no sea amor falso. 1 Ped. 1:22, "Habiendo purificado vuestras almas en obediencia a la verdad para un amor fraternal no fingido, amaos los unos a los otros ardientemente y de corazón puro".
- E. Efes. 5:25, "Esposos, amad a vuestras esposas, así como también Cristo amó a la iglesia y se entregó a sí mismo por ella".
- F. Mat. 5:44, "Pero yo os digo: Amad a vuestros enemigos, y orad por los que os persiguen". ¿Así amamos a los enemigos? ¿De veras somos cristianos? Jesús amaba a los que no eran dignos de su amor, amaba a los que no querían su amor. G. ¿De veras somos cristianos? ¿De veras imitamos a Cristo? ¿Amamos como El amaba?

VI. ES SOPORTAR COMO EL AGUANTABA.

- **A.** 2 Tim. 2:10, "Por tanto, todo lo soporto por amor a los escogidos, para que también ellos obtengan la salvación que está en Cristo Jesús".
- **B.** 2 Tim. 2:3, "Tú, pues, sé partícipe de los sufrimientos como buen soldado de Cristo Jesús"; 4:5, "Pero tú, sé sobrio en todo; soporta las aflicciones".
- C. Heb. 12:2, "puestos los ojos en Jesús, el autor y consumador de la fe; quien por el gozo que tenía por delante sufrió la cruz, menospreciando el oprobio, y se ha sentado a la diestra del trono de Dios".
- 1) Heb. 12:3, "Considerad, pues, a aquel que soportó tal hostilidad de los pecadores contra sí mismo, para que no os canséis ni os desaniméis en vuestro corazón".
- 2) Cada domingo al participar de la cena del Señor leo Mateo 27:26-31, y tengo subrayado las palabras claves: "...azotado... desnudándole... corona tejida de espinas... le escarnecían... escupiéndole... la golpeaban en la cabeza... le llevaron para crucificarle..."
- **3)** Todo esto lo soportó, todo esto lo aguantó, todo esto lo sufrió por nosotros, para rescatarnos del eterno fuego del infierno.
- 4) Soportó todo hasta el fin, hasta decir, "Consumado es. Y habiendo inclinado la cabeza, entregó el espíritu" (Jn. 19:30).

- imitarlo?
- E. Hay hermanos que están dispuestos a morir por Cristo con tal que no haya conflicto con el trabajo, los planes de la familia, etc.
- F. Son como el novio que dijo, "Estoy dispuesto a cruzar la montaña más alta por ti y nadar el océano (Página 6) más profundo por ti y nos veremos el III.- Estamos llamados a vivir en santidad con ayuda sábado si no llueve."

CONCLUSIÓN: Hemos presentado aquí una meta muy noble, un propósito muy elevado. Crecer como Cristo... Pensar como Cristo... Vivir como Cristo... Dar como Cristo... Amar como Cristo... Soportar como Cristo... Si logramos este propósito, la recompensa será grande, glorioso: Vivir y Reinar con Cristo para siempre en el Cielo. Fil. 3:12, "sigo adelante, a fin de poder alcanzar aquello para lo cual también fui alcanzado por Cristo Jesús... 14. Prosigo a la meta hacia el premio del supremo llamamiento de Dios en Cristo Jesús". (fin)

Tema: Es Tiempo De Recobar La Santidad Por: Fernando Alexis Jimendez

Lectura Bíblica: Juan 15:4, 5, 7; 14:15, 21, 25

Introducción: El dios que amamos y en cuya Pre-sencia estamos, es un Dios santo. Ese hecho determina que vivamos también nosotros en Santidad. Ser santos no es otra cosa que vivir a Cristo, caminar en Sus mandamientos, permanecer fieles a Él. Esa perma-nencia en Dios nos permite experimentar crecimiento constante, y llegar siempre a nuevos niveles.

- I.- Estamos llamados a vivir en santidad delante de un Samuel Dios santo como Aquél a quien servimos
- 1.- Nuestro amado Dios es Santo y demanda santidad de Su Pueblo (1 Pedro 1:13-16.)
- 2.- Un distintivo de la santidad es guardar los mandamientos de nuestro Dios (Juan 14:15)
- a.- Testimonia nuestro amor a Dios (v. 21)
- nosotros (v. 23)
- c.-Guardar los mandamientos nos asegura perma-nencia en Dios (Juan 15.10)
- II.- Estamos llamados a vivir en santidad a través de nuestra vida y familia. un cambio real y permanente de vida
- obras de la carne (Colosenses 3:5)

- D. ¿Estamos dispuestos a soportar toda prueba para 2.- Las obras de la carne en nuestra vida están en contravía de la voluntad de Dios (vv. 6, 7)
 - 3.- La decisión de renunciar a una vida de mundanalidad es nuestra. Dios no nos obliga, pero debemos hacerlo si queremos agradarle (v. 8)
 - 4.- La santidad amerita que nos vistamos del nuevo hombre (vv. 10, 11)
 - de Dios
 - 1.- Es necesario renovar nuestra forma de pensar (Ro-manos 12.2)
 - 2.- Con ayuda del Señor Jesucristo podemos vencer la inclinación natural al pecado (Filipenses 4:13)
 - 3.- Debemos depender de Dios para vencer la munda-nalidad que levanta barreras en nuestra vida espiritual (2 Corintios 12:9)
 - 4.- De la mano del Señor Jesús podemos llegar al ni-vel de santidad que Dios espera de nosotros (Colo-senses 1:9-14)

Conclusión:

¿Por qué razón debemos mantenernos en santidad? Porque Dios demanda de nosotros santidad. Es posible lograr ese nivel cuando desarrollamos intimidad con el Señor a través de la Oración y la meditación diaria de Su Palabra. No olvidemos jamás que Jesucristo viene en cualquier momento por su pueblo y debemos estar preparados para partir (Apocalipsis 3.3; 16:15) (fin)

Traiga la presencia de Dios a su vida y a su familia

Escrito por Fernando Alexis Jiménez

Lectura Bíblica: Levítico 6:13: 1 Reyes 18:30, 31; 2 6:1-23: Josué 24:15: Juan **Introducción:** Si deseamos que nuestra vida personal, espiritual y familiar experimente un reverdecer porque probablemente está atravesando por el peor momento. es tiempo de volver la mirada a Dios. Las Escrituras enseñan que reconocer nuestros errores y permitir que el Señor obre, constituyen los pasos iniciales para que b.- Si guardamos Sus mandamientos, Dios mora en nuestra existencia cambie y comience el proceso a elevarse a nuevos niveles. No es una decisión que nuestro Padre celestial toma por nosotros; somos ustedes y yo quien optamos por abrirle las puertas de

- Las crisis se producen cuando el altar de I. 1.- Cuando caminamos en Santidad hacemos morir las Dios está arruinado en nuestra familia.
 - Dios había dispuesto que el fuego santo ardiera en todo tiempo en el altar (Levítico 6:13)

- 2. .- Si reconocemos que las crisis al interior del hogar son el producto de nuestros errores, y nos volvemos a Dios. Su Presencia se glorificará en medio de nosotros (2 Crónicas 7:13, 14)
- Arrepentirnos delante de Dios llevará a que nos brinde su guía por el camino que debemos seguir (2 Crónicas 6:26, 27)

Si deseamos que Dios more en nuestra familia es necesario restaurar el altar como en su momento lo hizo el profeta Elías (1 Reyes 18:30, 31)

- (Página 7) II.- Si decidimos traer la Presencia, nuestra vida y familia emprenderán el camino a una vida victoriosa
- 1.- Cuando el rey David quiso traer la Presencia de Dios a su nación, decidió trasladar la Arca del Pacto que estuvo 20 años en casa de Abinadab (2 Samuel 6:1-10)
- Dios en medio de Su pueblo
- b.- La Arca del Pacto acompañó al pueblo de Israel a través del desierto pero la habían olvidado, así como se habían olvidado de Dios
- c.- Cuando se estaba trasladando la Arca del Pacto Pueblo
- 2.- Cuando la Arca del Pacto fue llevada a casa de III. Obed-edom trajo bendición a su vida, a la de su textos que sigue son enseñados: familia y a todo cuanto tenía (2 Samuel 6:11)
- a.- Si está en crisis debe llevar la Presencia de Dios a 2. su hogar
- **b.-** Cuando le otorgamos a Dios el primer lugar 4. comenzamos a caminar en victoria a nivel familiar
- 3.- El rey David entendió que si traía la Arca de Dios a su ciudad, sería bendecido todo su pueblo (2 Samuel 6:12-23)
- **a.-** Es necesario prepararle lugar a Dios (vv.12-15)
- b.- En nuestra disposición de buscar a dios podemos encontrar oposición pero no debemos desanimarnos (v. 16)
- c.- Es necesario perseverar en la disposición de separacion. cambio (vv. 20-23)

Cuando la Presencia de Dios mora en nuestra III.-vida y familia, podemos testimoniar eficazmente 3. de nuestra fe al mundo

- 1.- Cuando gobierna Dios nuestra familia experimentamos cambio espiritual, personal y familiar
- 2.- Dios desea que seamos auténticos adoradores: Que le concedamos el primer lugar en nuestra vida y 8.

- familia y le concedamos la importancia que demanda el cambio en todas las áreas de nuestra existencia (Juan 4:23, 24)
- 3.- Como lo hizo Josué, debemos decidirnos a servir a Dios junto con nuestra familia (Josué 24:15)

Conclusión: El rey David comprobó que, cuando le abrimos al Padre las puertas de nuestra existencia, y las llaves de nuestra familia, todo experimenta cambios significativos y duraderos. La decisión de emprender un crecimiento permanente, es una decisión que marcará la diferencia. Y hoy es el día de decidirnos por Dios, como lo hizo Josué y toda su casa (Josué 24:15) (fin)

La Separacón en la Vida Espiritual del Cristiano (Middletown Bible Assembly)

- Debe tener una vida devocional privada. a.- Traer la Arca representaba traer la Presencia de Para que los sacerdotes leviticos pudieron entrar en el Lugar Santisimo, ellos mismos tienían que santos (separados de la inmundicia del mundo). El creyente debería discriminar en sus propias actividades devocionales.
- Debe tener compañerismo quedó reafirmado que Dios demanda santidad de Su creventes. I Juan 3:14. Véase I Corintios 5:11; 2 Tes. 3:6, 14...

Debe estar en una asamblea bíblica donde los

- I Tesalonicenses 1:9. 1.
- Juan 5:24.
- Juan 8:12. 3.
- Romanos 6:11.
- 5 Romanos 12:2.
- Efesios 2:5. 6.
- Efesios 2:13
- 8 1 Pedro 2:24
- 9. Apocalipisis 1:5, 6.

Dios ha hecho diferencia entre los salvos y los inconversos y Dios demanda que esta diferencia sea evidente y bien definida....de aqui la necesidad de

- 1. Juan 5:24., muerte....vida
- Juan 8:12. tieneblas....luz
- 1 Tesaalonicenses 5:5. noche...dia
- 4 Lucas 15:24. perdido...hallado
- 2 Corintios 6:14. injusticia....justicia 5.
 - 2 Corintios 6:15. incrédulo....crevente
 - Juan 3:18. condenación....no condenación
- Juan 3:16 se pierde....vida eterna

- 9. 1 Corintios 1:18 se pierde....se salvlan
- 10. 2 Corintios 2:16 muerte para muerte....vida 2:1. para vida.
- 11. 1 Juan 3:10 hijos del diable....hijos de Dios. No hay término medio entre los salvos y los

inconversos, Lucas 16:26. Dios demanda en Su Palabra que esta distinción (10) entre los salvos y inconveros se mantenga, véase Levítico 10:10; 11:44, 47; 20:24-26; Deut. 7:6; Eze. 22:26; 44;23; Romanos 12:2; 1 Corintios 6:10, 11;

- Efesios 4:17-20; 5:6, 7, 8, 11; Colosenses 3:5-10; 1
- (**Página 8**) Tes. 4:4, 5: 5:4-8; Tito 3:2-4: 1 Pedro 1:14: 4:2-4: Judas 19, 20.
- V. El creyente ha de estar separado NO AISLADO, Juan 17:11, 14-18; 1 Corintios 5:9, 10; Hechos 1:8; Filipenses 2:15, 16; 2 Corintios 5:20.
- El crevente está en el mundo pero no es del 1. mundo.
- 2. Hebreos 11:13.
- 3. Juan 14:1-3.
- Que tienen el priviegio de representar a Cristo en la tierra, 2 Corintios 5:20; Isaías 43:10-12 como Él nos representa en el cielo, 1 Juan 2:1-2.
- Al representar a Cristo en el mundo, debemos guardanos sin mancha del mundo, Santiago 1:27 por-que **no somos** del mundo.
- El Señor Jesús era nuestro ejemplo perfecto de un hombre, Hebreos 7:26.
- Sin embargo, Él condenó el aislcionismo de los fariseos, Lucas 5:27.32; 7:29-34; 7:36-50; 15:1-32; 18:9-14; 19:1-10.
- 8. El creyente en Cristo tiene esponsabilidades explícitas hacia todos los hombes al representar a Cristo en el mundo.
- Debe ser un testigo ante todos los hombres, (1) Hechos 1:8.
- (2) Debe ser el embajador de Cristo ante todos los hombres, 2 Corintios 5:20.
- (3) hombres, Marcos 16:15.
- Debe alumbrar como una luz antes todos los VIII. (4) hombres, Mateo 5:16; Filipenses 2:15.
- (5) 6:10: 1 Corintios 10:32.
- hombres, Colosenses 4:5; 1 Corintios 10:32.

- Debe orar por todos los hombres, 1 Timoteo (7)
- (8) Debe conducirse honradamente para con todos los hombre. Romanos 12:17: 1 Tes. 4:12.
- (9) Debe vivir en paz con todos los hombres, Romanos 12:18; Hebreos 12:14.
- Debe dar a conocer su gentilieza a todos los hombres, Filipenses 4:5.
- Debe honor a todos los hombres, 1 Pedro (11)2:17.
- (12)Debe tener un buen testimonio ante todos los hombres, 1 Timoteo 3:7; 2 Juan 12.
- VI. Dios manda apartarse de todas las prácticas y asociaciones mundanas y de los placeres pecaminosos: 1 Juan 2:15-17; Santiago 1:27; 4:4, Romanos 12:2: 1 Corintios 6:19, 20; 1 Pedro 2:11; Tito 2:11, 12; Romanos 13:13, 14; Gálatas 5:16; 2 Timoteo 3:1-5.
- Cuando se trata de prácticas y asociaciones 1. Son extranjeros y peregrinos, 1 Pedro 2:11; du-dosas, el creyente está sujeto a la ley del amor, 1 Co-ritios capítulos 8-10; Romanos 14. Es decir si algo Son ciudadanos del cielo, Filipenses 3:20; debe o no debe hacerse, no es suficiente que el cre-vente actúe según el conocimiento, 1 Corintios 8.
 - No es suficiente que el creyente haga preguntas como estas: "¿Es correcto?", "¿Es legal?", "¿Está per-mitido?" En cambio debe éstas: "¿Es provechoso?" "¿Es útil?" "¿Está permitido?" cambio debe tomar sus decisiones en base a la lev del amor que resultará en considerar prguntas como estas: "¿Es prove-choseo?", "¿Es útil?" "¿Será para edificación?" "¿Glorificará a Dios?" "¿Será un obstáculo para mi e-dificación o para la edificación de otros?" "¿Pre-sentará un testimonio claro ante los perdidos?"
 - 3 La base escritural para este último grupo de pre-guntas se puede ver el estudiar versículos como 1 Corintios 8:9; 10:23; 10:31, 32; Romanos 14:21.
 - Dios demanda que nos separemos de un her-manos cristiano inmoral, Vea 1 Corintios 5.
- 1. Al buscar obedecer a Dios en estas materias debe-mos considerar también las enseñanzas de Debe predicar el evangelio a todos los pasajes co-mo Gálatas 6:1, 2 Corintios 2:1-11; 2 Tim. 2:24-26.
- Dios demanda la separación de toda apostasía religiosa, 2 Corintios 6:14 a 7:1 (comparar Deut. Debe hacer bien a todos los hombres, Gálatas 22:9-11, Dios aborrece las mezlas; Apocalipsis 18:4.
- Cuando un buey y un asno están bajo un Debe andar sabiamente ante todos los mismo yugo, están compromeidos en un mismo trabajo. Es-tán en "un mismo equipo" trabajando

juntos para lo-grar metas y objetivos comunes. Los creyentes NO DEBEN trabajar juntos, en cooperación con los in-creédulos, Esdras 4:1-5.

- Véase:
- (1) Apártense de ellos, Romanos 16:17.
- (2) Deséchalo, Tito3:10.
- (3) No lo recibáis, 2 Juan 10
- (4) A estos evita, 2 Timoteo 3:5. Véase Romanos
- 1:16, 1 Corintios 1:24 (significa negar el evangelio)
- (5) Sea Anatema, Gálatas 1:8, 9.

IX. El creyente obediente tiene que separarse de todo hermano cristiano que consistente y voluntariosament desobedece la Palabra de Dios. Véase 2 Tesa-lonicenses 2:15; 3:6, 14, 15.

(Página 9) Observe atentamente los cinco manda-mientos:

- (1) Señaladlo.
- (2) Apartaos de él.
- (3) No os juntéis con él
- (4) No lo tengás por enemigo.
- (5) Amonestadle.
- 1. ¿Quiénes son los desordenados, 2 Tes. 3:6-15. La palabra significa "no guardar el orden, andar fuera de línea, estar fuera de lugar". Se usa para una persona que no cumple con sus deberes, que no cumple con sus deberes y evade sus obligaciones. Significa lo contario de "sumisión", Efe. 5:21. Que no está dispuesta a someterse a la autoridad. El se niega a inclinarse ante a Palabra de Dios y ante Dios Mismo. Se niega a ceder ante la autoridad de quienes están "sobre él", 1 Tesalonicenses 5:12-14.
- X. La separación en la vida espiritual del creyente:
- 1. La vida devocional privada. El creyene debería discriminar en sus propias actividades devocionales, 1 Pedro 2:2.
- 2. Compañismo con otros creyentes, 1 Juan 3:14; 1 Corintios 5:11.
- 3. Nótese bien: 2 Tesalonicenses 3:6, 14.
- XI. La palabra final: Si un creyente debe separarse de individuos o asambleas que sostienen errores doc-trinales no es fácil pero no es ético permanecer en una asamblea que no es fiel a la Palbra de Dios. (fin)

Las Dos Naturalezas Del Creyente (Middletown)

Si soy salvo, ¿por qué peco todavía? ¿Por qué tengo tanto problema con el pecado mientras estoy aquí en la tierra? ¿Por qué me turban pensamientos impuros? ¿Por qué hago a veces lo que sé que es malo? ¿Por qué fallo a veces en hacer lo que sé que está bien? ¿Por qué sigo luchando con las tentaciones? ¿Por qué vivo y actúo a veces como una persona inconversa (ver 1 Corintios 3:3), aunque me sienta triste y apesadumbrado cuanto actúo así?

I. La Una Naturaleza del Inconverso

El hombre no salvo solo tiene una naturaleza- una naturaleza pecaminosa, egoísta, corrupta, malvada que ha recibido de Adán. ¿Cómo describe Jeremías 17:9 el corazón del hombre?

- Observe atentamente los cinco a. El corazón del hombre es puro y bueno. ¿Si o no?
 - **b.** El corazón del hombre es perverso (incurablemente enfermo). ¿Si o no?
 - **c.** El corazón del hombre tiene algo de malo y algo de bueno. ¿Si o no?
 - **d.** El corazón del hombre es más bien malo, pero hay destellos de bondad en todos. ¿Si o no?
 - e. La mayoría de los hombres tienen más bondad que maldad. ¿Si o no?
 - (1) Jeremías 17:9-10. En este versículo la expresión "perverso" significa "incurablemente enfermo". So-mos tan malvados que Dios dice que somos como una persona que tiene una enfermedad incurable que es mortal. Es una enfermedad mucho peor que el cáncer o la lepra o el SIDA.
 - (2) En Marcos 7:23, Jesús describe estas cosas como? Después de estudiar Marcos 7:20-23, debemos con-cluir que el mayor y más básico problema del hombre es un corazón malo y corrupto.
 - (3) Mateo 7:9-11. De acuerdo con estos versículos, ¿el Señor Jesús dijo que el hombre era bueno o que era malo? De acuerdo con estos versículos (especialmente el versículo 11), ¿es posible que una persona mala haga cosas buenas? Por lo tanto, cuando vemos a la gente hacer cosas buenas y amables, ¿significa eso que esta gente no es mala? Las personas inconversas a veces pueden ser muy buenos padres, muy buenas madres, muy buenos ciudadanos, muy buenos trabajadores, etc. Sin embargo, así y todo tienen una naturaleza pecaminosa corrupta que recibieron de Adán. Algunas personas manifiestan exteriormente su malvada naturaleza más que otros por su hablar

manifiestan tanto exteriormente su mala naturaleza y removida parcialmente? parecen vivir de manera respetable y moral. Tanto si una persona parece vivir de una manera razonable o no, la descripción de Dios del corazón humano sigue en pie. "Es engañoso más que todas las cosas y 4. Si el creyente dice que no ha pecado (no ha perverso" (Jer.17:9).

4) Romanos 3:10-18. Cuando nos miramos en un espejo, nos vemos como somos realmente por fuera. Si nuestro cabello está desordenado, el espejo lo revela. Si hay un grano en mi rostro, el espejo lo mostrará. Si mi mentón está manchado con chocolate. el espeio refleiará este problema v me mostrará que necesito limpiarme.

¿Qué sucedería si Dios nos hiciera mi-rarnos en un espejo que no revelara nuestra

(Página 10) apariencia exterior, sino la verdadera condición de nuestro corazón?

¿Qué sucedería si Dios nos hiciera mirarnos en un espejo que revelara cómo es realmente nuestra na-turaleza interior? Dios nos ha dado un espejo así. Se encuentra en Romanos 3:10-18.

Presentan estos versículos un cuadro hermoso? estos versículos una verdadera ¿Son descripción tuya?

¿ La palabra "todos" del versículo 12 te incluye a ti? La frase "todo el mundo" del versículo 19, ¿te incluve a ti?

"todos" del v.23, ¿te incluye a ti?

¿Qué es lo que una persona inconversa nunca En III. Hechos Acerca de la Vieja Naturaleza Tito 3:3 tenemos la descripción de una persona no salva

¿Es esta una buena descripción de lo que tú eras antes de ser salvo? Otra terrible (pero verdadera) descripción de una persona no salva se encuentra en Efesios 2:1-3.

II. Dos Naturalezas en Una Persona

- 1. Cuando una persona es salva, recibe una nueva naturaleza que es "creada en la semejanza de Dios en justicia y santidad de verdad! (Efesios 4:24). El creyente ha sido hecho participante de la Naturaleza Divina (2 Pedro 1:4), la naturaleza de Dios Mismo. ¿Cómo describe Dios a la persona salva que está en Cristo (2 Corintios 5:17)?
- sucedido con mi vieja naturaleza pecaminosa?; Ha decepcionado. Lo que está "viciado" (Efesios 4:22) desaparecido? ¿Ha sido transformada de algo malo en continuará estando viciado. Lo que es "miserable"

profano y sus malas acciones. Otras personas no algo bueno? ¿Ha sido totalmente removida? ¿Ha sido

- 3. Si el crevente dice que no tiene pecado (que no tiene una naturaleza pecaminosa), ¿está diciendo la verdad o se está engañando a sí mismo (1 Juan 1:8)?
- cometido ningún acto pecaminoso), está diciendo la verdad o está haciendo a Dios mentiroso (1 Juan
- 5. La vieja naturaleza pecaminosa no ha sido quitada o erradicada. Aún está presente en el crevente. Santiago 3:2 se refiere al creyente y dice, "Porque todos ofendemos muchas veces" o, literalmente, "porque en muchas cosas todos ofendemos". La palabra "ofender" significa que todos tropezamos, que quedamos cortos y que nos desviamos. Todos fallamos y caemos. Aún como creventes, todos hemos pecado. Todos ofendemos y por eso todos tenemos una desesperada necesidad de la misericordia y gracia de Dios y una desesperada necesidad de Su perdón y limpieza.
- 6. A la luz de estos pasajes (1 Juan 1:8,10; Santiago 3:2), tenemos que concluir que cuando una persona es salva, la vieja naturaleza no es removida, borrada o erradicada. El creyente aún posee una vieja naturaleza y continuará posevendo la vieja naturaleza hasta que esté con el Señor. En ese momento estará libre para siempre de la presencia del pecado.
- 7. Pablo, como hombre salvo, hizo las siguientes ¿Eres culpable delante de Dios (v.20)? La palabra afirmaciones asombrosas: Romanos 7:14; 7:17, 18, 21, 24.

1) La Vieja Naturaleza No Cambia. La vieja naturaleza es incorregible. No cambiará. De hecho, cuando eres salvo, la vieja naturaleza parecerá aún peor. Es desesperadamente malvada y permanecerá así. Nunca será menos mala de lo que es ahora. "Lo que es nacido de la carne, carne es" (Juan 3:6). La carne es carne y no cambiar para llegar a ser otra cosa. La carne pecaminosa del hombre siempre producirá las obras de la carne (Gálatas 5:19-21). La carne pecaminosa del hombre nunca producirá el fruto del Espíritu (Gálatas 5:22-23). Solamente Dios puede hacer eso.

2) La Vieja Naturaleza No Mejora

Si tienes la esperanza de que tu vieja naturaleza se 2, Ahora que tengo una nueva naturaleza, ¿qué ha reformará y que mejorará su conducta, estarás muy (Romanos 7:24), seguirá siendo miserable. "Nada bueno" (Rom. 7:18) no progresará a "algunas cosas buenas". La vieja naturaleza es completamente pecaminosa y corrupta y nunca mejorará.

3) La Vieja Naturaleza No Se Transforma

Cuando una persona es salva, la vieja naturaleza no es transformada en algo bueno. "Lo que es nacido de la carne, carne es; y lo que es nacido del espíritu, espíritu es" (Juan 3:6). Cuando una persona nace de nuevo, la carne no se transforma en espíritu. Sigue siendo lo que siempre ha sido: CARNE. La vieja naturaleza no es mejorada y suavizada. No es reformada. Cuando una persona llega a ser salva, ¿Dios transforma su vieja naturaleza en algo que ahora es bueno? De ninguna manera. En absoluto.

(Página 11) A. La Biblia enseña que mi vieja naturaleza es tan viciada y corrupta y pecaminosa y mala como siempre lo ha sido: (Efesios 4:22). El nuevo nacimiento es una creación (2 Corintios 5:17; Efesios 4:24: Colosenses 3:10). una El nuevo nacimiento transformación. es introducción de algo nuevo, no la transformación de algo viejo. Mi vieja naturaleza permanece igual. La diferencia es ésta: ahora tengo una naturaleza nueva creada por Dios.

- **B.** La Biblia nunca enseña que la vieja naturaleza es transformada. Sin embargo, enseña que los creyentes son cambiados y transformados. Aquí van dos ejemplos: Romanos 12:2; 2 Corintios 3:18.
- C. A medida que crecemos en el Señor, que andamos en el Espíritu, que obedecemos al Señor y que ren-dimos nuestros corazones a Él, ÉL NOS CAMBIA. Poco a poco, día tras día, constantemente estamos siendo transformados a Su imagen. Puedo ser hoy más parecido a Cristo de lo que fui ayer. Puedo ser más parecido a Cristo mañana de lo que soy hoy. Dios puede transformarme por Su gracia, pero Dios no transforma la vieja naturaleza pecaminosa. ¡No! Él, en cambio, la crucificó.

4) La Vieja Naturaleza Nunca Puede Ser Pu-rificada

A. Cuando pienses en la vieja naturaleza, imagina un pozo contaminado. El agua en la profundidad de este pozo está insalubre y contaminada y no es apta para beber. Puedes pintar el pozo, pero el agua que sube seguirá contaminada. Puedes instalarle una cubeta nueva con cuerdas nuevas, pero el agua que sube seguirá siendo igualmente insalubre. El problema está

en la fuente. La vieja naturaleza pecaminosa del hombre es una corriente contaminada que comenzó a fluir en el momento en que Adán desobedeció a Dios. Esta agua nunca podrá ser purificada. Nunca podrá ser saneada. Estará siempre contaminada por el pecado.

- 5) La Vieja Naturaleza Nunca Puede Agradar a Dios, (Romanos 8:8). De acuerdo con Romanos 8:9, una persona salva no está en la carne, porque es habitada por el Espíritu Santo de Dios. La persona inconversa está en la carne y esta persona nunca podrá agradar a Dios (versículo 8).
- A. Proverbios 15:8: Aunque la persona inconversa realice actos religiosos (ofrecer un sacrificio, decir una oración, etc.), Dios no se agrada. Es realizado en la carne. Proverbios 15:9. Dios detesta el camino de los malos. No importa por el camino que ande, no importa lo que haga, él no puede agradar a Dios. "Altivez de ojos, y orgullo de corazón, y pensamiento de impíos, son pecado" (Prov. 21:4). Arar el campo es considerado normalmente una actividad constructiva y necesaria, pero el hombre no salvo no puede agradar a Dios ni siquiera con eso.
- **B.** Proverbios 15:26. Dios detesta los pensamientos de los malos. Dios no se agrada. (Col.1:21)

6) La Vieja Naturaleza Permanece con el Creyente "Hasta que la Muerte los Separe"

Como creyentes, tendremos nuestra vieja na-turaleza hasta el día de nuestra muerte o hasta el día en que Cristo venga para llevarnos a casa, al cielo (1 Tesalonicenses 4:13-18). Cuando no éramos salvos, la vieja naturaleza dominaba todo lo que hacíamos, in-cluso nuestros pensamientos, palabras y acciones. No podíamos hacer otra cosa sino pecar. Éramos esclavos del pecado. No podíamos hacer nada sino pecar. No había lucha en nosotros. La vieja naturaleza dominaba y no tenía oposición. Para luchar se necesitan dos.

- (7) Después de que somos salvos, poseemos dos naturalezas, la vieja y la nueva. Ahora hay una lucha entre las dos naturalezas, (Gálatas 5:17).
- (8) Como persona salva, yo puedo elegir. Puedo elegir andar en el Espíritu o puedo elegir andar en la carne (Gálatas 5:16). El corazón creyente sabe que la única manera de agradar a Dios es andar en el Espíritu y permitir que Dios controle su vida. Cuando el corazón creyente falla en andar en el Espíritu, se siente culpable y molesto y apenado (comparar con el

ejemplo del "justo Lot" en 2 Pedro 2:7-8). Como creventes, Dios nos ha librado del poder del pecado y tenemos que reclamar esa victoria por fe.

(9) Cuando el crevente se vava para estar con el Señor. tendrá lugar una gran transformación final (ver 1 Juan 3:2; 1 Corintios 15:52-53) y el creyente estará finalmente sin pecado y ya no poseerá una mala naturaleza pecaminosa. Entonces él estará libre de la presencia de pecado.

A. Salvo de la Pena del Pecado....Justificación Esto sucede en el momento de ser salvo B. Salvo del Poder del Pecado...Santificación

Esto sucede durante la vida cristiana a medida que me rindo a Dios y ando en el Espíritu.

C. Salvo de la Presencia del Pecado

Glorificación...Esto sucederá en el futuro cuando esté con Cristo para siempre.

(Página 12) (10) La Vieja Naturaleza ha sido Condenada por Dios. Dios no cambió la vieja naturaleza. Dios no transformó la vieja naturaleza. Dios no mejoró la vieja naturaleza. Más bien, Dios la (Romanos 8:3). Nuestra naturaleza pecaminosa fue condenada en la cruz del Calvario. La MUERTE es la única respuesta. (Romanos 6:6). La solución de Dios para el problema de la vieja naturaleza pecaminosa. (Rom.6:6; Ef.4:22; Col.3:9) y qué es el "nuevo hombre" (Col.3:10; Ef.4:24) El viejo hombre se refiere a todo lo que soy y todo lo que tengo en Adán; el nuevo hombre se refiere a todo lo que soy y a todo lo que tengo en Cristo. El viejo hombre es mi vieja vida en Adán; el nuevo hombre es mi nueva vida en Cristo. Lo primero se refiere a la VIDA PROPIA; lo otro a la VIDA DE CRISTO. Lo uno tiene que ver con el HOMBRE CAIDO: lo otro tiene que ver con el HOMBRE REDIMIDO o REGENERADO. El hom-bre viejo es el viejo yo; el nuevo hombre es el nuevo yo, la nueva criatura en Cristo.

11. El viejo hombre se caracteriza por esa naturaleza pecaminosa caída recibida de Adán; el nuevo hombre se caracteriza por esa santa naturaleza divina recibida de parte de Dios en el momento del nuevo nacimiento. El viejo hombre es nacido de la carne: el nuevo hombre es nacido de Dios. El viejo hombre vino por nacimiento natural; el nuevo hombre vino por el nuevo nacimiento. El viejo hombre está "VICIADO comparar con Rom. 7:24); el nuevo hombre es creado "según Dios (de acuerdo con Dios, modelado según Dios, un reflejo de Dios, etc.) en la justicia y santidad de la verdad" (Ef.4:24). El nuevo hombre es algo nuevo, que no existía antes, pero que fue creado (Ef.4:24; 2 Cor.5:17). Cinco años antes de que fueras salvo, el nuevo hombre no existía para nada, pero el viejo hombre sí existía.

- 12. El viejo hombre no es (simplemente) la vieja naturaleza, aunque incluye la vieja naturaleza; el viejo hombre se caracteriza por tener una naturaleza que se opone a Dios, y esta naturaleza imprime su carácter a las actividades del viejo hombre (Roy Huebner).
- 13. El viejo hombre es descrito por sus obras en Efesios 4:25-31: es un vil mentiroso (v.25), tiene un temperamento desagradable (v.26), es un infame ladrón (v.28), tiene una boca corrupta de la cual sale basura (v.29) v se caracteriza por amargura, ira, enojo, gritería, maledicencia v un espíritu rencoroso (vs.31-32). El nuevo hombre, por el contrario, habla verdad (v.25), se enoja de manera y por motivos rectos (v.26), trabaja duro y sabe dar (v.28), habla lo que es bueno y edifica (v.29), se caracteriza por amabilidad, compasión y un espíritu perdonador. El nuevo hombre es un reflejo de Dios, de Aquél que lo creó.
- 14. ¿Cómo Manejamos al Viejo Hombre? ¿Cómo trata Dios entonces al viejo hombre? Dios no cambia al viejo hombre. Dios no transforma al viejo hombre. ¿Qué hizo Dios con tu viejo yo? ¿Qué hizo Dios con todo lo que eres y todo lo que tienes en Adán? Romanos 6:6 responde esto: "NUESTRO VIEJO HOMBRE FUE (tiempo pasado) CRUCIFICADO CON ÉL". Dios condenó al viejo hombre, lo juzgó v derramó Su ira sobre él cuando el bendito Salvador murió en la cruz. ¡Mi viejo hombre fue crucificado!
- 15. "Fue crucificado" ¡Está hecho! ¡Está consu-mado! Tú no necesitas crucificar al vieio hombre. Eso fue realizado hace 2000 años. ¡No es algo que tú haces, es algo que Dios ya ha hecho! No es un mandamiento que haya que obedecer; es un hecho que hay que creer. Tú no necesitas tratar con el viejo hombre. ¡Ya fue tratado en la cruz! ¡Los que tratan de conquistar al viejo hombre, nunca podrán ganar!
- 16. En Romanos 6:6 tenemos que hacer una diferencia entre nuestra posición y nuestra experiencia. Este versículo no se refiere a la experiencia de un cristiano. como enseñan muchos hombres reformados. "Nuestro conforme a los deseos engañosos" (Ef.4:22; y viejo hombre fue crucificado" es un hecho relativo a

nuestra posición en Cristo. En nuestra experiencia real nuestro viejo hombre a menudo parece estar muy bien y muy vivo, pero no debemos guiarnos por nuestra experiencia. Debemos guiarnos por lo que Dios ha dicho (los HECHOS). El hecho de tu posición es que tu viejo hombre fue crucificado con Cristo. Reclama ese hecho por fe, a pesar de las apariencias contrarias. ¡Cuenta con que es así! Mientras más mantengamos este hecho por fe, tanto más se hará realidad en nuestra experiencia. Mientras más nos afirmemos en nuestra posición, tanto más Dios, el Espíritu Santo lo hará realidad en nuestra condición. La fe es clave.

(Página 13) 17. Considera Colosenses 3:9-10. Observa con cuidado el lenguaje. Dice, "habiéndoos despojado" y "habiéndoos revestido." Esto no son mandamientos, son hechos. ¿Por qué ha sido quitado el viejo hombre? La respuesta se encuentra en Romanos 6:6. El viejo hombre ha sido quitado porque Dios lo puso en la cruz. Mi viejo hombre fue removido y crucificado en el Calvario. El nuevo hombre fue implantado en el momento en que fui salvo, porque soy una nueva criatura en Cristo.

- 18. Considera ahora el lenguaje de Efesios 4:22,24. Aquí se nos dice que hagamos algo. ¡Quita y pone! Estos son mandamientos. ¿Pero no dice en Colosenses capítulo 3 que eso ya fue hecho? Veamos la diferencia: ¡Colosenses establece el hecho; Efesios apela a la fe!
- 19. En Efesios se nos dice que hagamos por fe lo que Colosenses nos dice que Dios ya ha realizado en los hechos. ¿Cómo me despojo del viejo hombre? Contando con que Dios ya lo ha hecho. Contando con que mi viejo hombre fue crucificado con Cristo. ¿Cómo me revisto del nuevo hombre? Contando y considerando que soy una nueva criatura en Jesucristo. Por fe en la obra realizada en la cruz, el viejo hombre es removido; por fe en mi gloriosa posición en Cristo, me revisto del nuevo hombre.
- **20.** Otra ilustración de este mismo principio se encuentra en Gálatas 3:27 y Romanos 13:14. El primer pasaje nos dice que estamos revestidos de Cristo. El segundo pasaje nos da una orden: "Vestíos del Señor Jesucristo". Gálatas 3:27 es el HECHO (te has revestido de Cristo). Romanos 13:14 apela a la FE (se nos dice que hagamos por fe, lo que Dios ya hizo en la realidad).
- **21.** Considera Gálatas 2:20—"Con Cristo estoy (yo, el viejo hombre en Adán) juntamente crucificado, y ya

no vivo yo (el viejo hombre en Adán), mas vive Cristo en mí (la nueva criatura en Cristo); y lo que ahora vivo (el nuevo hombre) en la carne, lo vivo (el nuevo hombre) en la fe del Hijo de Dios, el cual me amó y se entregó a sí mismo por mí". **Dos Graves Errores:**

Entre los que se dicen ser verdaderos creyentes hay, hoy en día, dos errores que son comunes:

1) El error de la PERFECCIÓN IMPECABLE. Supongamos que alguien dijera, "Dios me ha salvado y ya no tengo una naturaleza vieja pecaminosa. Ya no tengo problemas con el pecado". ¿Qué dice Dios de esa persona (1 Juan 1:8)? Otro puede alardear, "Desde que soy crevente, nunca más he pecado. Ni una sola vez." ¿Qué dice Dios de esta persona (1 Juan 1:10)? 2) El error de la IMPERFECCIÓN PECAMINOSA. Este es un error más común entre los cristianos. Una persona puede decir, "Aunque soy salvo, aun tengo mi vieja naturaleza pecaminosa v no puedo hacer otra cosa sino pecar. Soy esclavo del pecado y no importa cuanto me esfuerce, sigo fallando y cayendo". Tal persona nunca se ha dado cuenta que la vida cristiana debe ser una vida de V (1 Corintios 15:57; 1 Juan 5:4). Dios nos ha librado del (Romanos 6:18, 22 v ver Romanos 6:2. 11-14). Sólo porque podemos caer en el lodo v

La Doble Provisión de Dios

revolcarnos en el lodo como modo de vida.

La Provisión de Dios Para Tener Victoria Sobre el Pecado

cenagal del pecado no significa que tengamos que

Al comenzar el día, yo puedo decir, "Señor, te doy gracias de que no necesito pecar (1 Juan 2:1a – "para que no pequéis"). Te doy gracias porque Cristo me ha librado del pecado. Te doy gracias porque mi viejo hombre fue crucificado con Cristo. Te doy gracias porque Cristo mora en mí y has hecho posible que yo tenga victoria sobre el pecado. Señor, yo quiero andar en el Espíritu para no satisfacer lo deseos de la carne (Gálatas 6:16). Quiero que Tú controles mi vida, para que se haga evidente el fruto del Espíritu (Gálatas 5:22-23). Te doy gracias que yo morí al pecado y que ya no tengo que estar esclavizado por el pecado.

La Provisión de Dios para la Restauración

Al final del día puedo decir, "Señor, te doy gracias que tengo un Abogado para con el Padre, a Jesucristo el Justo (1 Juan 2:2b – "y si alguno hubiere pecado..."). Señor, he quedado corto y he fallado en ser el crevente que Tú quieres que sea. He fallado en confiar en Ti v en clamar por toda Tú provisión para la victoria. Con gratitud confieso mis pecados v clamo por tu total perdón y restauración a la comunión (1 Juan 1:9). Gracias, Señor, por Tu gracia y Tú misericordia y Tú poder para limpiarme. (El fin)

(Página 14) Textos Útiles Para Ayudar el Pecador LECTURA: Mateo 7:13-29

TEXTO: Mateo 11:28-30

INTRO: Cada persona, que no ha sido nacido de arriba esta lejos de Dios y nececita salvación, Isaías Si no hay salvación hay perdición, 59:1, 2. Apocalipsis 20:15. La única manera para rectificar el alma perdida con Dios es a venir a Él por medio de Su Hijo, Jesu-risto, 1 Timoteo 2:5, 6. A continuar hay unos textos que Ud. puede usar para testificar a los incrédulos:

- I. Que no entienden su condición pecaminosa ante de recibimos ninguna recompensa. Dios, Isaías 1:2-6; 64:6.
- 1:18; Romanos 5:6; 1 Pedro 2:24.
- III. Que piensen que es imposible para aguantar la vida cristiana, Filipenses 4:13; Romanos 8:35-39.
- IV. Que están mirando a la vida inconsistente de los que han profesado su fe en Jesucristo, Romanos 2:1; 14:12: Mateo 7:1-3.
- V. Que varias veces han tratado a recibir a Jesucristo como Salvador, Romanos 4:1-5.
- VI. Que están esperando un tiempo más conviniente, Proverbios 27:1; 2 Corintios 6:1, 2.
- VII. Que tiene tantas cosas mundanas de dejar, Marcos 8:34-38.
- VIII. Que son convencidos de la necesidad de ser salvos, y por eso:
- 1. Tiene que arrepentirse de sus pecados y poner su fe absoluta en la obra final de Jesucristo, Hechos 20:21.
- 2. Tiene que recibir a Jesucristo como su Salvador, Juan 1:11, 12,
- 3. Tiene que confesar abiertamente de Él, Romanos 10:8-10. (fin)

Apostasia (defección). En la Biblia hay numerosos advertencias contra la apostasia, 2 Tes. 2:3, Judas. Entre los apòstatas podemos mencionar a Saul, 1 Samuel 15:11; Himeneo y Alejando, 1 Timoteo 1:19, y Demas, 2 Timoteo 4: 10. (fin)

Recociliación. Es el cambio en la relación entre Dios y el hombre por medio de la obra redentora de Cristo. La enemistad entre Dios y el hombre pecador fue aunlada por la muerte de Cristo, y el hombre se reconcilia con Dios por la fe, Hechos 10:43; Efesios 2:16. (fin)

Nota de mucha importancia de J. Alvino N., editor.

Hermanos en la obra del Señor Jesus Cristo: Pronto voy a cumplir 94 años. He publicado esta revista por 48 años con material biblica. Cuando comenzamos. el costo del porte fue barato...pero durante los años ha aumentado vez tras vez. El mes pasado pagué más que \$600.00 dólares a enviar los casi 1,000 unidades. (Más el costo del papel y tinta). Yo y mi esposa he-mos hecho esta obra porque de nuestro amor a nu-estro Salvador, el Señor Jesus Cristo. No

Siendo que vo he hecho esta obra por tantos años. II. Que piensen que han pecado demasiado, Isaías varias de la gente que me ayudan han muerto, otros han dejado su sostén por una razón u otro. Además de esta publicación envío sostén a unos hermanos nati-vos de Peru, America del Sur, cada mes.

> El hermano Filiberto, su hijo y su sobreno tienen una obra amplia en la parte sur de tal nación. Tiene una estación de F.M. radio que llega a mucha gente que hable el Quechua. Tiene asambleas locales, etc. Otro hermano, Alejandro tiene una obra en los pue-blos al lado del gran Rio Amazon. Otro hermano, Wildoro, es un evangelista serviendo la gente en la parte este de la nación de Peru.

Siendo que falto sostén, tengo que hacer un cam-bio: Voy a publicar esta revista "Hojas de Oro" una vez cada dos meses. Creo que será bastate ma-terial. Si tu quieres la revista por el mes de octubre v adelante, enviame una nota notando la cantidad a distribuir a los predicadores. Envíame tu petición in-mediatamente por e-mail ian23@cox.net. Si no tienes acceso a este servicio. enviame el cupón a: HOJAS DE ORO, 660 South Front Street, Salina, Kansas 67401 EE. UU. POR AVION.

Esta revista se publica tambien en la Isla de Cuba. Son gratis!!!! Llame al Hermano Romero a 52962720 o 76930233.

Hojas de Oro 660 South Front Street Salina, Kansas 67401 EE. UU.